

# Queremos hacer resaltar la honradez patriotismo y valentía de Vanguardia Popular al defender los intereses del pueblo

## Aprobada la Ley Tabacalera

ARRASTRADOS POR LA FUERZA Y LA JUSTICIA DE LA INICIATIVA, HASTA QUIENES HABIAN TRATADO DE TORPEDEARLA, VOTARON EN DEFINITIVA LA LEY A FAVOR DE LOS AGRICULTORES DEL TABACO

Frente a los millones de las Compañías, presurosamente acumulados, pesaron más, para el Bloque de la Victoria, los derechos de los productores de tabaco.— Por 43 votos quedaron afianzados los intereses de los plantadores

La producción del tabaco está en manos de agricultores pobres de los cantones de San Ramón, Palmare, Naranjo y Puriscal. Algunos que tienen tierra propia han logrado en esa forma hacerse un jornal desahogado; otros, que tienen que pagar altos esquilmos por la tierra, dados los defectos que a la ley de esquilmos le quedaron por culpa del anterior Ministro de Agricultura, no han podido afirmarse que muchos de ellos quiera comer con sus plantaciones. Pasa a la pág. 4

Muchos de nosotros fuimos cortesistas, éramos cortesistas; ahora no lo somos, después de haber visto la actuación destenida de los 13 diputados cortesistas al discutirse la ley que protege a los pequeños productores de tabaco

## EL CORRESPONSAL DEL "DIARIO" HA RENUNCIADO COMO PROTESTA POR LA SOSPECHOSA "PUREZA" DE LOS "GLOSTORAS"

Muchos de nosotros enviamos notas a "Diario" y tampoco se nos publicaron. ¡Y por esa "libertad" quieren hacer una revolución en Costa Rica!— Hablan para TRABAJO productores de tabaco que hasta hace pocos días eran cortesistas

El jueves el congreso aprobó de manera definitiva el proyecto de ley que viene a sentar firmemente las bases de justicia y equidad en las relaciones comerciales entre las grandes compañías fabricantes de cigarrillos y los miles de agricultores que cultivan el tabaco. Este proyecto quiso hacer realidad uno de los puntos del programa de gobierno del licenciado don Teodoro Picado. Persiguió, no la ruina de las grandes compañías industriales, sino la justicia en las relaciones entre ellas y miles de pequeños productores de tabaco. El debate fué muy intenso. El congreso lo discutió con toda amplitud. Se vió claramente que en forma compacta, sin excepción alguna, los 13 diputados del cortesismo se pusieron del lado de la tesis que menos favorecía a los productores costarricenses y quisieron además, meter cuñas en los diputados que forman en el congreso el Bloque de la Victoria. Ambos intentos los fracasaron finalmente. El proyecto al fin fué aprobado por lujosa mayoría de votos. No sirvieron para detener su aprobación todas las bolas y bolitas que se echaron a rodar; que era "comunista", que era inconstitucional, que el Eximbank se oponía, que don Teodoro Picado lo vetaría, etc., etc. Las bolas y bolitas, ante la realidad de los hechos, son cosas de cañita de cañita. Todos quedaron barridos por la escoba de la verdad. Aquí no había "comunismo", ni Eximbank ni nada; aquí había una causa justa a favor de los productores de tabaco. El jueves, cuando se iba a aprobar definitivamente el proyecto de ley, las barras estaban finalmente. El proyecto al fin

## EL DECRETO EMITIDO POR EL PODER EJECUTIVO FIJANDO LOS SALARIOS MINIMOS, SIGNIFICA AUMENTO DE LA RACION DE PAN, DE LA CULTURA Y DEL BIENESTAR GENERAL DE LA CLASE TRABAJADORA

El triunfo del Bloque de la Victoria no fué sólo de los vanguardistas y picadistas, sino de todos los trabajadores costarricenses

En discurso pronunciado recién efectuadas las elecciones presidenciales el c. Manuel Mora declaró lo siguiente. Pasa a la pág. 4

## PIDEN TIERRA PARA CULTIVAR LOS AGRICULTORES POBRES DEL CANTON DE MORA

Se dirigen en carta abierta al señor Presidente de la República

Sr. Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, San José, C. S. Presidencial, Señor Presidente:

Los abajo firmados, agricultores de todos y vecinos del cantón de Mora, ante usted venimos a relatar lo siguiente: Durante muchos años hemos estado sembrando las tierras pertenecientes a la finca EL RODEO donde sembrábamos maíz y frijoles, pagando primeramente un esquilme de veinte colones por manzana; luego ese precio fué elevado a treinta y cinco y cincuenta colones por manzana. No obstante la elevación de dichos precios, nosotros continuamos trabajando por no tener otros medios de ganarnos la vida y también por la falta de tierras cultivables en el cantón. Este año, cuando fuimos a solicitar los terrenos para la siembra del maíz, el señor don Cruz Rojas nos notificó que no nos daba tierra porque él no se hacían responsable de los daños que en los sembrados pudiera hacernos el ganado de la hacienda y los

animales del monte. Como usted la citada hacienda posee grandes extensiones de montaña donde perfectamente pueden trabajar desahogadamente hasta cien comueros. Señor Presidente: nosotros

Pasa a la pág. 4

## LA DESUNION DE LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES DE CAFE HA IMPEDIDO QUE VANGUARDIA POPULAR PUEDA LOGRAR QUE SE PAGUE MEJOR LA FANEGA DE CAFE

Muchos de estos productores se han puesto bajo la dirección de Pepe Figueres, que es beneficiador

De todos es conocido que el negocio del café no está en la producción sino en el beneficio; por eso es que enriquecen los beneficiadores pero no enriquecen los pequeños cultivadores. Para lograr que una idea se convierta en ley de la República se necesita que haya un clima político adecuado a ella. Nosotros quisimos hacer algo por la suerte de los pequeños productores. Pasa a la pág. 4

## LOS AGRICULTORES DE SAN ISIDRO DEL GENERAL PIDEN AL SR. MINISTRO DE FOMENTO UN MODESTO CAMINO

ESTO SERIA MAS EFECTIVO Q' NOMBRAR INSPECTORES

La Carretera Interamericana pasa cerca de San Isidro del General. Los agricultores allí establecidos han pedido insistentemente un modesto camino de tierra de unos seis metros de ancho, con sus zanjas laterales, que comunique el distrito de San Ramón de Pérez Zeledón, partiendo del Río Pedregoso hasta conectar con la Interamericana a unos 10 kilómetros al Norte de San Isidro del General. Se trata de un camino que no alcanza a tres kilómetros, con el cual se haría mucho bien a los cultivadores que allí se han metido a levantar nuevas cosechas para traer a los mercados centrales. El señor Ministro pondrá ahora a algunos señores a ganar quinientos colones mensuales con el nombre de Inspectores de Caminos o cosa por el estilo; nosotros le sugerimos que se economice esos dineros que invierte unos miles de colones en hacer este camino y no en pagar un empleado para inspeccionar los que se han hecho. Los vecinos le piden a don Francisco, por medio de Trabajo, no todo el dinero necesario: le piden una parte, pues ellos están dispuestos a trabajar gratuitamente para que con su esfuerzo y con la ayuda de la Secretaría de Fomento, se realice esa obra de bien común. El señor Ministro sabrá apuntarse ese triunfo; y "Trabajo" si lo lleva a cabo, sabrá reconocerlo sin reticencias.

## EL GOBERNADOR ROBLES Y SUS NEGOCIOS EN PERJUICIO DE LIMON

La mayoría municipal de Limón está siendo el instrumento del gobernador Robles que es un conocido y viejo enemigo del pueblo.

Entre la multitud de cosas criticables cometidas bajo la inspiración de este enemigo de la nueva línea política gubernamental, destaquemos por ahora solamente dos: Primera: La mayoría municipal, al mando de Robles, el viejo enemigo del pueblo de Limón, empeñado ahora en desacreditar al gobierno del Bloque de la Victoria, ordenó una erogación ilegal de fondos municipales para pagar a un periodista extranjero la suma que éste cobró para sacar al gobernador Robles en una revista que circulará en Nicaragua. Esa es una violación de la ley que costará dinero a Limón. Segunda: El gobernador Robles ha logrado que sin mate de ninguna naturaleza se le entregue a él la finca Westfalia que el gobierno anterior dió a la Junta de Procción Social de Limón. Paga al año la ridícula suma de NOVECIENTOS COLONES por usufructuar esa finca que entre otras cosas tiene CIENTO CINCUENTA HECTAREAS DE CACAO EN PRODUCCION Y UNAS CIENTOS DE COCOTEROS. El gobernador Robles, como los pobres de solemnidad participa y con ventaja de los bienes de la Junta de Procción Social con perjuicio de los pobres de Limón. Como el gobernador Robles está empeñado en crear descontento popular con sus actuaciones hacia el Gobierno del Bloque de la Victoria, recordamos al pueblo de Limón que ese Gobernador no es amigo del Bloque de la Victoria sino un enemigo encubierto de tal Bloque. Los limonenses deben esperar de la buena voluntad del señor Presidente un acto de amistad: ese acto será sin duda la destitución del señor Robles.

## 6 AÑOS SE CUMPLIRAN EL 23 DE AGOSTO de la muerte del inolvidable Dr. Moreno Cañas



DR. MORENO CAÑAS

Vanguardia Popular ha sido invitada a tomar parte en la guardia que el miércoles próximo se hará en torno de la tumba del doctor Moreno Cañas

El próximo miércoles 23 de agosto se cumplen seis años del asesinato del inolvidable Dr. Moreno Cañas. Todavía nos estremecemos al recordar la noche de aquel 23 de agosto en que Beltrán Cortés corría por las calles de San José, matando e hiriendo. Nunca se pudo averiguar qué mano impulsó aquel asesinato que privó a Costa Rica de dos médicos y a un hogar del padre de familia. Han transcurrido 6 años y todavía está vivo en la conciencia y en el corazón de nuestro pueblo, el recuerdo del Dr. Moreno Cañas que salvó tantas vidas y que supo defender los intereses del pueblo de Costa Rica. Vanguardia Popular ha recibido una invitación del

Pasa a la pág. 2

## LOS SANCARLENOS PIDEN AL MINISTRO DE FOMENTO UN NUEVO PUENTE SOBRE EL RIO KOPPER

Miguel Quesada, vecino de Kooper de San Carlos, ha escrito a TRABAJO pidiendo que se recuerde al señor Ministro de Fomento que el agua se llevó el puente existente sobre el Río Kooper. Hace seis meses que los vecinos están sin puente. Para que el Ministro de Agricultura derroche en riego y periódicos se le asignó una cuantiosa suma por el Congreso. No será más efectivo para la agricultura que se destine una modesta suma a la construcción de ese puente que sirve de comunicación con un centro importante de producción agrícola? Obras son amores y no buenas razones: verémos si el Estado se interesa por esa zona agrícola ordenando la construcción del puente sobre el Río Kooper.

## BRENES MESEN CONTINUA MINTIENDO Y CALUMNIANDO bajo una máscara de "seriedad"

También bajo máscara de seriedad traicionó a don Alfredo González Flores y defendió a Valentine, aventurero del petróleo

Roberto Brenes Mesén—sus actuaciones es un reaccionario empedernido y un calumniador profesional del movimiento obrero que hoy por hoy constituye la más poderosa trinchera de la democracia americana. Nos son muy sospechosas las manifestaciones de fe democrática que diariamente hace Brenes Mesén. Estamos convencidos de que en todas sus actuaciones "hay gato encerrado". En un artículo publicado hace algunos días dijo, que nuestro partido se había entregado a la reacción. En un artículo publicado ayer dice que nuestro PaPrPiDoF es el dueño del gobierno. Había dicho en otro artículo que nosotros nos habíamos prestado, en la fijación de salarios, para que se cometieran injusticias con los trabajadores. Ahora dice que nosotros estamos poniendo en peligro a los agricultores, a los industriales y en general a la clase patronal. Atacó al Departamento de Estado en un artículo y dijo que el gobierno de los EE. UU. estaba al

## GRUPO DE AMIGOS DEL GUANACASTE

Por sugerencia de nuestro compañero Carballo, se formará este grupo que revisará la salida de mercaderías del Guanacaste a la Meseta Central; que tratará de imponer un impuesto sobre la madera que viene del Guanacaste, el cual se destinará al desarrollo de las vías de comunicación en esa Provincia, etcétera

En el congreso ha comenzado a formarse el grupo de Amigos de Guanacaste. Nuestro compañero Carballo ha sugerido al grupo de diputados guanacastecos la formación de ese círculo, que estará compuesto por toda nuestra fracción parlamentaria, todo el grupo de guanacastecos que hay en el Congreso, y los diputados del Republicano Nacional que son amigos del Guanacaste. Ese grupo de Amigos de Guanacaste revisará todas las disposiciones que hacen hoy

y además se mantendrá unido para lograr que esas leyes se cumplan lealmente, presionando en la Meseta Central en las esferas administrativa y políticas. Los amigos de Guanacaste se impondrán la tarea de incorporar a la economía nacional, toda esa riqueza desde San José por el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, con el propósito de destinar ese dinero en forma exclusiva al desarrollo de buenas vías de comunicación en Guanacaste;

desarrollo de buenas vías de comunicación en Guanacaste; y además se mantendrá unido para lograr que esas leyes se cumplan lealmente, presionando en la Meseta Central en las esferas administrativa y políticas. Los amigos de Guanacaste se impondrán la tarea de incorporar a la economía nacional, toda esa riqueza desde San José por el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, con el propósito de destinar ese dinero en forma exclusiva al desarrollo de buenas vías de comunicación en Guanacaste;

## TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR  
Sábado 19 de Agosto de 1944

Pasa a la pág. 4